

Provincia de Burgos

SIERRA DE LA DEMANDA-PINARES

Pocos elementos orográficos como este suave conjunto montañoso vertebran un espacio tan biodiverso y rico en atractivos artísticos, culturales y turísticos.





www.turismoburgos.org



1COVARRUBIAS

Su casco urbano es uno de los principales exponentes de la arquitectura popular en España. Entre su vasto patrimonio destacan el Torreón de Fernán González, la Colegiata de San Cosme v San Damián, el Archivo del Adelantamiento de Castilla y la Capilla de San Olav.



6 QUINTANILLA DE LAS VIÑAS

Su ermita, del siglo VII, es una de las grandes joyas del arte hispanovisigodo. Edificada sobre un templo romano, tanto el exterior como el interior de sus muros aparecen profusamente decorados



10 COMUNERO DE REVENGA

En este enclave comunal de los municipios serranos de Canicosa, Quintanar y Regumiel, próxima a la ermita y la casona comunal, que sirve de albergue, y rodeada de un inacabable bosque de pinos, se encuentra la Casa de la Madera, cuya misión es poner en valor y dinamizar el mundo forestal.



2 SAN JUAN DE ORTEGA

Dos veces al año, en el Monasterio de San Juan de Ortega, un capitel románico que representa La Anunciación queda iluminado por un rayo de luz de forma sorprendente. Es el "milagro de la luz" que se obra el 21 de marzo a las 18:00 horas y el 22 de septiembre, a las 19:00 horas.



Z CAÑON DE RÍO LOBOS

Hontoria del Pinar es la puerta burgalesa por la que acceder a este Parque Natural, a través de senderos serpenteantes que siguen el curso fluvial del Lobos, adentrándose entre enormes paredones calizos donde anidan docenas de buitres. Un puente romano da fe de su pasado histórico.



11 PINEDA DE LA SIERRA

La iglesia de San Esteban [siglo XII] es, en competencia con varias y espléndidas casonas de piedra de sillar, el monumento más emblemático de este pueblo ubicado en plena Sierra de la Demanda, a la sombra de los picos Mencilla y San Millán.



MONASTERIO DE SANTO DOMINGO **DE SILOS**

Joya del románico europeo

El Monasterio benedictino de Santo Domingo de Silos alberga una maravilla del románico, su bellísimo claustro, de doble piso y origen visigodo. El piso bajo, de finales del siglo XI, exhibe capiteles con temas orientales y califales sobre dobles columnas. En los ángulos, ocho magníficos relieves desarrollan momentos de la vida de Jesucristo y, en el techo, un artesonado mudéjar del siglo XIV muestra escenas de la vida medieval. Además del valor arquitectónico del monasterio, son famosos por su calidad los oficios religiosos en gregoriano cantados por los monjes.

12 HACINAS

el Centro de Visitantes.



13 PRADOLUENGO

La industriosa localidad de Pradoluengo se localiza en un profundo valle. Es famosa por su centenaria industria textil lanera, que en la actualidad produce fundamentalmente calcetines. Entre sus edificios destacan varios palacetes indianos, mientras que en su entorno natural pueden realizarse numerosas rutas de senderismo.

El Cretácico dejó en la serrana villa de Hacinas su impronta hace 120 millones de años en forma de múltiples árboles fosilizados que pueden verse tanto en diversas ubicaciones del pueblo como en



4 LAGUNAS DE NEILA

El elemento más característico del paisaje de la Sierra de Neila es el impresionante conjunto de lagunas de origen glaciar que se diseminan a los pies del Campiña y cuyo origen se remonta a la última glaciación cuaternaria. Están declaradas Parque Natural.



8 LA YECLA

Tan próxima a Santo Domingo de Silos que es posible escuchar desde allí el tañir de las campanas de su abadía, las Peñas de Cervera se abren en profunda y angosta garganta para conformar el sorprendente espectáculo natural de La Yecla. Una pasarela colgante permite a los visitantes adentrarse en el desfiladero.



14 YACIMIENTOS DE ATAPUERCA

En la sierra de Atapuerca se hallan los yacimientos Arropados por el bosque que cubre la Tierra de más importantes del mundo para conocer la evolución humana. Aquí se encontraron restos de Homo antecesor, el homínido más antiguo de Europa, datado hace 800.000 años. Además, la Sima de los Huesos alberga el mayor cúmulo de fósiles humanos descubiertos hasta la fecha.



5 SALAS DE LOS INFANTES

La comarca de Salas de los Infantes, de la que este pueblo medieval es su capital, atesora una imponente cantidad de restos fósiles e icnitas de dinosaurios. Su Museo de los Dinosaurios ofrece una de las colecciones más completas de España en géneros y especies.



9 SAN PEDRO DE ARLANZA

Fundado en 912 por el conde Fernán González, este monasterio benedictino jugó un papel vital en la historia de Castilla. Abandonado tras la Desamortización, resulta impresionante contemplar el pinsapo que reina emergente en su claustro.



15 NECRÓPOLIS **ALTOMEDIEVALES**

Pinares se localizan una serie de impresionantes enterramientos medievales excavados en piedra, que servían de cementerio a poblados en su mayoría desaparecidos. Las necrópolis más importantes son las de Cuyacabras, Revenga v El Castillo.

